



## Analiza la Casa Blanca opciones para “adquirir” Groenlandia

REUTERS, AFP, AP, EUROPA PRESS Y SPUTNIK  
WASHINGTON

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, discute con su equipo las opciones para adquirir Groenlandia y el uso de las fuerzas armadas para lograr el objetivo es “siempre una opción”, advirtió ayer la Casa Blanca. Horas antes, los líderes de las principales potencias europeas publicaron una declaración conjunta en apoyo a Dinamarca y Groenlandia, en la que afirmaron que la isla ártica pertenece a su pueblo.

“El presidente y su equipo están debatiendo opciones para alcanzar ese importante objetivo para la política exterior y, por supuesto, recurrir al ejército estadounidense es siempre una opción a disposición del comandante en jefe”, declaró la secretaria de prensa, Karoline Leavitt.

Agregó que Trump “ha dejado claro que adquirir Groenlandia es una prioridad para la seguridad nacional de Estados Unidos y que es vital para disuadir a nuestros adversarios en la región ártica”.

La peligrosa advertencia de Washington llegó a pesar de que, tanto el territorio autónomo como Copen-

hague pidieron una reunión rápida con el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, para “discutir sobre las declaraciones de Estados Unidos en torno a Groenlandia” y resolver los “malos entendidos”.

### Respaldo europeo a Dinamarca

Los líderes de siete países de Europa firmaron una declaración conjunta en la que defendieron que el futuro de la isla ártica sólo puede ser determinado por sus propios ciudadanos, y que la seguridad en esa región debe lograrse “de manera colectiva” por todos los aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), “incluido Estados Unidos”.

El texto, firmado por el presidente francés, Emmanuel Macron; el canciller federal alemán, Friedrich Merz; la primera ministra italiana, Giorgia Meloni; el premier polaco, Donald Tusk; el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez; el primer ministro británico, Keir Starmer, y la premier danesa, Mette Frederiksen, subrayó que para la alianza atlántica la región “es una prioridad clave” y que “los aliados europeos intensifican sus esfuerzos” e incrementan su presencia, actividades e inversiones



para “mantener el Ártico seguro y disuadir a los adversarios”.

“Groenlandia pertenece a su pueblo. Corresponde únicamente a ambas partes decidir sobre las cuestiones que les conciernen... Dinamarca –incluida Groenlandia– forma parte de la OTAN. Por tanto, la seguridad en el Ártico debe garantizarse de manera colectiva, en cooperación con los aliados, incluido Estados Unidos.”

Groenlandia agradeció el apoyo de los dirigentes europeos frente a las amenazas del magnate repu-

blicano, al tiempo que Dinamarca anunció su intención de aumentar la presencia militar en el territorio ártico autónomo.

El primer ministro groenlandés, Jens-Frederik Nielsen, aseguró que “este apoyo es importante en un momento en el que se están cuestionando principios internacionales fundamentales”, en un mensaje a través de sus redes sociales.

“Por este apoyo, expreso mi más profundo agradecimiento. En un momento en el que el presidente de Estados Unidos ha vuelto a

▲ Fuerzas de seguridad danesas participan en ejercicios militares con tropas de la OTAN en Kangerlussuaq, Groenlandia. Imagen de septiembre pasado. Foto Ap

afirmar que su país se toma muy en serio Groenlandia, este apoyo de nuestros aliados de la OTAN es importante e inequívoco.”

Reiteró que Groenlandia no está en venta y que “sólo los groenlandeses deben decidir su futuro”.